

	「人は学ぶ」	6月号 令和2年6月1日 発行者 惣田 修一 編集 菊池 知裕
	「人は変わる」	
	「人は輝く」	

ブルーインパルス

校長 惣田 修一

ブルーインパルスが、都心上空を飛びました。

5月29日(金)昼頃、航空自衛隊が、新型コロナウイルス感染症に対応している医療従事者の方々に感謝と敬意を示すためとのことでした。大泉中廊下の窓からもはるか遠くの方にその様子を見ることができました。NHKWEB ニュースには、飛んでいるブルーインパルスに手を振って、「ありがとう」と言いながら、笑顔を見せる医療の方々の姿が映っていてとても印象的でした。

勝手な解釈ですが、私達教員にとっても、この光景は今日からの学校再開の喜びを空いっぱいに描いているかのように思えました。令和2年6月1日(月)学校再開の日、今日のこの日は、一生忘れられない記念の日となるでしょう。

しかしながら、新型コロナウイルスの感染被害は、終わったわけではありません。東京はとりあえず緊急事態という状況ではなくなりましたが、世界には今まさに危険な状況の国があり、まだまだ予断を許さない状況です。



そこで、あらためて正しい情報をもとにしながら、次の3つのことを大切にしていきたいと思います。

- (1) 毎日の健康観察をとおして、自分の体の様子を知ること
- (2) 手洗いやマスク、適度な換気で体にウイルスをいれないようにすること
- (3) バランスのとれた食事や運動、規則正しい生活で自分自身の体を健康に保つこと

また、ウイルスが広がる原因となる「密閉」「密集」「密接」といういわゆる「3密」を避けるために、これまで学校を休校にしてきたということを忘れてはいけません。

今日から学校での教育活動を再開しますが、当分の間は「3密」を防ぐためにいろいろな工夫をしていきます。そもそも学校内は集団生活の場ですから様々なルールがありますが、そこに新型コロナウイルス対応スペシャルルールが付け加わるのです。

そこで、本校では生徒が安心して過ごせるようにという願いを込めて、「大泉中スタンダード」やガイドラインで生徒の皆さんに指導していきます。

しかし、どれだけ気を付けていてもウイルスに感染してしまうこともあります。生徒の皆さんは、もしも学校で具合が悪くなったら我慢せず、すぐに周りにいる先生に伝えてください。

新型コロナウイルスに感染しても、すぐに対応することで早く回復したり、ほかの人が感染することを防いだりすることができます。

また、生徒の皆さん自身は大丈夫だと思っても、保健室で様子を見させてもらうことがあるかもしれません。ウイルスを広げないために、そして皆さん自身を守るために、先生たちも全力で取り組むので理解してほしいと思います。

一方、残念なことですが、社会では見えないウイルスへの不安から、ウイルスに感染した人やその家族、あるいは医療従事者の方々に対しての悪口やいじめが起きてしまっています。

悪いのはウイルスであって、感染した人は何も悪くありません。感染した人は健康な体を取り戻そうと頑張っているのです。また、感染した人に元気になってほしいと、病院の方々も頑張っています。頑張っている人に敬意を払い、悪口やいじめは絶対にやめましょう。そして、ブルーインパルスのように、頑張っている人を応援しながら、一緒に乗り越えていきましょう。

最後に、何か心配なことがあれば、自分で悩まずに担任の先生やスクールカウンセラーに相談してください。

今日から大泉中は「あたり前の生活を取り戻す」をめざして、階段を駆け上がっていきます。みんなで支え合って全員で乗り越えていきましょう。

教育活動再開に当たっての感染防止対策等についてのガイドライン

[6月1日(月)～13日(土)の対応]

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、感謝申し上げます。

さて、学校再開に当たり、感染リスクを可能な限り低減させながら教育活動を行うことに資するため、下記の件についてご理解、ご協力いただきますようお願い致します。

なお、6月15日(月)以降につきましては、練馬区の対策方針の動向及びそれまでの活動状況を踏まえ、後日ガイドラインをお示しいたします。

記

- 1 登校前に必ず検温をするようお願いします。
- 2 マスクの着用をお願いします。
- 3 発熱等の風邪の症状がみられるときは無理に登校させず、自宅で静養するようにしてください。
※欠席連絡は保護者の方から電話にてお願いします。生徒手帳や手紙等による連絡は行わないようお願いします。
- 4 教室は基本的に常時換気をした状態になります。衣服による温度調節をお願いします。
- 5 更衣の際の密な状況を避けるため、体育の授業がある日はジャージでの登校になります。
- 6 清潔なハンカチ、ティッシュ、マスク保管用のビニールまたは布等を持参するようお願いします。
- 7 個人のゴミは持ち帰ることになります。ゴミ入れ用ビニール袋を持参するようお願いします。
- 8 冷水機の使用ができませんので、水筒を持参するようお願いします。
その際、不足しないよう大きめの水筒の利用や、水筒を複数用意するなどの対応をお願いします。
※水筒については、中身は水、無糖のお茶、スポーツドリンクのいずれか。
容器についてはペットボトル、タンブラー式の容器は不可となっております。
- 9 帰宅後は手洗いをし、ご家庭でも換気を心がけるようお願いします。
- 10 不要不急の外出は自粛するようお願いします。

問い合わせ
生活指導主任
村山 厚二
☎ 3924-0771

感染防止対策等についてのガイドライン[大泉中版]～生徒用～

1. 登校前

- ・必ず検温をしましょう。
- ・発熱等の風邪の症状がみられるときは無理に登校せず、保護者が欠席連絡を入れてもらい自宅で静養しましょう。
- ・教室は基本的に常時換気をした状態になります。衣服による温度調節をしてください。
- ・体育の授業がある日はジャージ登校になります。
- ・清潔なハンカチ、ティッシュを持参してください。
- ・マスクを外したり置いたりする場合がありますので、保管用のビニールまたは布等を持参してください。
- ・個人のゴミは毎日持ち帰ることになります。ゴミ入れ用ビニール袋を持参してください。
- ・冷水機の使用ができません。今後、気温が高くなることを考え、水筒を持参してください。他者の物を絶対に飲まないでください。
※足りなくならないよう、大きめの水筒を利用したり、水筒を複数用意したりするなど、工夫をしてください。

水筒持参について

- ・中身 水、無糖のお茶、スポーツドリンクのいずれか
- ・容器 ペットボトル、タンブラー式の容器は禁止

2. 登校時

- ・マスクを着用しましょう。学校では基本的にマスクを着用したままでの生活になります。
- ・昇降口で健康観察を受けます。
1) 体調はどうか 2) 検温をしてきたか 3) マスクをしているか
以上、3項目に不備があった場合は保健室で健康観察をすることになるので、忘れないようにしましょう。
- ・昇降口で履き替えるときに密な状況をつくらないようにしましょう。
- ・公共交通機関を利用する生徒は、車内での不要な会話を自粛しましょう。
- ・教室に入る前に、必ず手洗いをしてください。
- ・日直の生徒は、手洗いをしてから日直の仕事を始めましょう。

3. 学校生活

- ・可能な限り他者との身体的距離を確保することを心がけましょう。
- ・不要な発声をしないようにしましょう。特に大きな声を出すことや遠くにいる人と遠距離での会話はしないでください。
- ・廊下及び階段は、右側通行になります。
- ・物の貸し借りをしないようにしましょう。
- ・プリント等、配付または回収があったときは、必ず手洗いをしましょう。
- ・自分のゴミは、持参したビニール袋を利用して持ち帰りましょう。
- ・トイレ利用時は、中での混雑を避けるため、廊下に間隔を空けて並んで待ちましょう。

4. 帰宅後

- ・すぐに手洗いをしましょう。
- ・家でも換気を心がけましょう。
- ・検温をしましょう。
- ・不要不急の外出は自粛しましょう。

段階的な教育活動の再開（図）

子供たちが、安全に安心して学校再開に適応できるよう段階的な措置を講じる。

教育活動の再開に向けた区の方の考え方の周知

再開前

- ・児童生徒、保護者、区民に対して、区ホームページおよび学校ホームページにより周知する。



【第1段階】 2～3時間程度の分散登校（毎日）

1・2週目

- ・分散登校により感染リスクを避けながら学校生活に慣れることを主眼とする。
- ・1週目には、健康観察・学校再開方法の説明、授業再開に向けて必要な指導等を中心とした、学級指導等を2～3時間程度行う。（給食提供なし）
- ・2週目には、2～3時間程度の教科指導等を行う。（給食提供なし）



【第2段階】 午前授業（4時間程度）の一斉登校（毎日）

3週目

- ・感染リスクを避け、4時間程度の教科指導等を行う。（給食提供あり）
- ・学童クラブは午後からの保育に変更する。



<第2段階までの取組状況をみながら第3段階への移行を判断する>



【第3段階】 通常授業（毎日）への移行

4週目以降

- ・小学校低学年への負担を考慮しながら通常通りの教育活動へ移行する。（給食提供あり）
- ・学童クラブは、午後からの保育を継続する。

保護者の皆様へのお願い

学校連絡メールには多くの保護者の皆様に登録いただきましてありがとうございます。2・3年生の保護者の皆様は、進級した新しいクラスへの登録変更をお願いいたします。また、1年生の保護者の皆様は、暫定的に「1年全クラス」という形での登録となっておりますが、こちらも発表された所属クラスへの登録の変更をお願いいたします。お手数をお掛けいたしますが、学校連絡メールは今後も学校からの様々な連絡で活用されるものですので、変更がお済みでない保護者の皆様は、学校ホームページの配布文書にある変更方法に従って変更いただきますようお願いいたします。